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副总理王瑞杰表示，若不是历年来建立起的储备金所带来的收入，消费税就必须调涨到15%，

而不是之前宣布的9%。 

副总理兼财政部长王瑞杰昨日在“群策群力，共创未来”对话会上揭露上述讯息。现场有400

名参与者出席对话，其中26名参与者就气候变化、政治、社会不平等及年轻国人的参与等课题

抛出问题，整场问答环节长达1小时30分。 

参与者就改革税收进程提问，是否可通过其他方法，如遗产税，来弥合社会经济鸿沟。王瑞杰

为此花大篇幅解答国人密切关注的消费税上调问题，并表示“没有一位财政部长想要增加税务

……这是一项艰难的选择。” 

王瑞杰在答复时表示，希望国人能够明白，国家最大的财政收入并非消费税、个人所得和公司

所得税，而是净投资回报贡献（Net Investment Returns Contribution，简称NIRC）。 

在早年的成长中，我国的经济表现非常好，但我们的先辈和领导人很谨慎，不随意花这些钱。 

“我们的国家没有油、银或钻石，什么都没有。我们甚至需要进口水。但是我们能够建立起储

备金，它提供了比任何其他来源更多的收入。” 

这也意味着，若没有以上，消费税就不会是只是从7％上调至9％，而是上调到15％，这甚至还

不足够。  

在大国之间 尽量保持中立 

中美关系波谲云诡，新加坡在大国之间会尽量保持中立，即使会变也是为了国家和国人的长远

利益着想。 

前官委议员方国威就地缘政治局势发展提问，我国在美国和中国之间保持中立的例常是否符合

实际，这样的外交政策未来是否可行。 

王瑞杰强调政府的任何决定必须以国人的长远利益为优先考量。 

《联合早报》报道，王瑞杰就相同课题回应李光耀公共政策学院政策研究所副所长许林珠博士

时说，中美关系目前处于“非常微妙和复杂”的状态，两国在经济发展可能有很多误解，而其

他国家和人民都得作出相应调适。 

昨开通Instagram应用 

王瑞杰昨天开通Instagram，坦言要改善自己的摄影技术。 

王瑞杰以英文全名开通社交媒体平台Instagram并通过认证，首张照片以昨天的对话，与出席

者的自拍，并说“我的首发贴文！” 



照片以广角拍摄，虽失焦但仍可看见王瑞杰单膝俯身在台上，背向参与者，高举自拍杆，尝试

将所有参与者都容纳在照片当中。 

不少网友纷纷留言欢迎王瑞杰加入，截止早上10时已有近1400名追踪者。 

王瑞杰过后在面簿上更新动态并附上新账号链接，希望有更多人关注，并表示将会更新更多贴

文。他也调侃自己需要加强摄影技术，并附上#lifelonglearning（#终身学习）的标签。 


